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Comunidad:     Reunión con el 
vicepresidente de la Comisión Europea 

Isabel Díaz Ayuso se reune el la Real Casa de 
Correos con el vicepresidente de la Comisión 
Europea, Margaritis Schinas.   P. 20

ALCOBENDAS Vuelve el “BELÉN VIVIENTE” de 
Alalpardo en su XXIV edición

Muchos son los que acuden de todos 
los rincones de España, y de fuera de 
ella, para ver el Belén Viviente Villa de 
Alalpardo, y que el año pasado, debido 
a la actual pandemia, no pudieron 
hacerlo. Pero este año, con más ilusión 
que nunca, vuelve a editarse con 
todos sus figurantes y escenas. Cabe 
destacar las bajas temperaturas que 
tienen que soportar sus habitantes y 
poner en valor su profesionalidad y 
entrega. Por ellos, por los trabajadores 
municipales y por los organizadores 
que lo hacen posible, merece la pena 
sin duda ir a visitarlo.  P.  12

25 y 26 a las 19 h.

San Sebastián de los Reyes 
Premio Nacional de Poesía “José Hierro”

El XXXII Premio Nacional de Poesía José Hierro, ha 
recaído, en esta edición, en el poemario "Dido", de 
Carmen Palomo Pinel (Madrid, 1980).    P.  8

Entrevista con 
el Concejal 

Roberto Fraile 
El responsable del Desarrollo Económico 
del Ayuntamiento de Alcobendas, 
Roberto Fraile, nos da las claves de su 
área en Alcobendas.    P.  3
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¿Desde el inicio del mandato, 
en esta legislatura, manifestó 
su interés por prestar especial 
atención a las Startups?

Cuando llegamos al gobierno entendimos 

que era necesario impulsar el apoyo a
las startups. Una ciudad tiene futuro si es 
capaz de atraer talento. 
Una parte importante de éste proviene 
hoy en día de los emprendedores. Es 
el complemento ideal para el tejido 
empresarial de Alcobendas.

En 2021 hemos 
inaugurado el 
Bulevar Coworking
 
En 2021 hemos inaugurado el Bulevar 
Coworking, un espacio de innovación 
dinámico que se va a convertir en el 
epicentro de Startup Alcobendas. 
Tiene continuas actividades y 
eventos, en paralelo a un programa 
de aceleración para nueve startups. 
Otra iniciativa clave en este ámbito es 
el centro de innovación digital que es 
una fuente permanente de proyectos en 
colaboración con universidades, startups 
y empresas. Ya esta siendo clave en la 
definición de nuestra zona de bajas de  
emisiones.

¿Sigue siendo Alcobendas un 
ejemplo dentro del mundo de la 
Empresa?
Alcobendas es una ciudad empresarial. 
Casi el 10% del ibex35 tiene su sede 
aquí. Nuestras empresas facturaron 
en 2019 más de 77.000 millones 
, una cifra que nos sitúa sólo por 
detrás de Madrid y Barcelona. 
Nuestro reto es seguir mejorando las 
condiciones que nos permiten atraer 
empresas. 

Nuestra fiscalidad 
es la más baja de 
la Comunidad de 
Madrid
Nuestra fiscalidad es la más baja de la 
Comunidad de Madrid. Disfrutamos de 
unas zonas residenciales magníficas 
y una calidad de vida envidiable. 
Nuestra situación estratégica es clave. 
Y los resultados siguen confirmando 
nuestra singularidad, cada mes llegan 
a la ciudad más de 40 empresas, 
un ritmo superior al de 2019. 

¿Cabe ocuparse del Turismo en la 
Ciudad de Alcobendas?
 
Hemos presentado nuestro Plan 
Director de Turismo, queremos que 
este sector sea un nuevo impulso para 
nuestro desarrollo económico. Y lo 
vamos a hacer a través del Turismo 
de negocios, la cultura y el deporte. 

Otro empeño personal por su 
parte está la transformación 
digital del Ayuntamiento, ¿no?
 
El Ayuntamiento se encuentra en 
plena transformación digital, tenemos 
en marcha varios proyectos que nos 

van a permitir una administración 
más moderna y eficiente. 
Nuestras empresas y sobre todo las 
pymes, tienen también este desafío 
y trataremos de seguir apoyándolas 
para que se suban a la era digital. Será 
muy importante el papel de los Fondos 
Europeos, estamos optando a muchos 
proyectos.

2022 va ser un 
año lleno de 
oportunidades
¿Roberto, qué mensaje enviaría 
desde aquí a todos los vecinos 
que lean esta entrevista desde la 
Ciudad de Alcobendas para este 
2022?
 
El año 2022 va a ser un año lleno de 
oportunidades. Alcobendas seguirá 
potenciando su ecosistema empresarial 
apoyándose en las startups, para 
poder mantener los excelentes 
servicios para nuestros vecinos. 
También Vamos a seguir trabajando para 
que la ciudad se asocie con la innovación 
y el talento. 

“Nos encontramos en plena Transformación Digital”
Entrevistamos a Roberto Fraile, Concejal de Innovación, Transformación Digital y Desarrollo Económico de Alcobendas

Roberto Fraile Herrera es el 
5º Teniente de Alcalde del 
Ayuntamiento de Alcobendas 
y Concejal Delegado de 
Innovación, Transformación 
Digital y Desarrollo Económico. 
Un valenciano de 46 años, un 
Ingeniero Técnico Superior 
de Telecomunicaciones que 
lleva 10 años viviendo en 
Alcobendas. Su objetivo, lo ha 
manifestado públicamente, 
es apostar por la Innovavción 
como Motor de Futuro. Es un 
apasionado de las Nuevas 
Tecnologías. En esta entrevista 
tendremos ocasión de conocer, 
dentro de sus competencias, en 
qué situación se encuentra 
la Ciudad de Alcobendas. 

El Ayuntamiento de Alcobendas 
convoca la primera edición del 
Premio de Novela “Corta Bachiller 
Alonso López”.

Se trata de un certamen abierto a la 
participación de todos los escritores 
españoles y extranjeros que usen 
el español como lengua literaria. La 
presentación tuvo lugar en el Auditorio 
Paco de Lucía; una genial y original 
presentación del Premio en un acto 
presentado por el “mismísimo” Bachiller 
(interpretado por el monologuista Carlos 
Ramón Fernández) y con la actuación el 
grupo de música folk madrileña Ursaria. 

Es un género entre el cuento y la novela, 
encontrando hitos destacables como La 
metamorfosis, de Kafka; El viejo y el mar, 
de Hemingway; Pedro Páramo, de Juan 
Rulfo; Los cachorros, de Vargas Llosa 
o las Novelas ejemplares de Cervantes. 
“Desde Alcobendas seguimos 
apostando por la Cultura en todas sus 
manifestaciones. Con el Premio de 
Novela Corta Bachiller Alonso López, el 
objetivo es apoyar e impulsar este tipo 
de narrativa, la novela corta, un género 
importante, muy leído y practicado 
por grandes escritores pero que no se 
prodiga entre los premios literarios”, dijo 
la Concejala de Cultura, Charo Tamayo.

Premio de Novela Corta “Bachiller Alonso López”
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El Alcalde de Alcobendas acusa al Partido Popular
Aitor Retolaza: “Usted, Señor Cubián, me dijo ¿qué prefieres ser, dos años alcalde o seis vicealcalde?”

El Pleno de Alcobendas rechazó  la 
moción presentada por Vox contra 
los cursos de prevención de la 
violencia de género que se imparten 
en institutos de la ciudad.

Estos cursos los oferta el Ayuntamiento 
de Alcobendas desde la "Guía de 
actividades y programas municipales 
para colegios e institutos en horario 
escolar" a los institutos, siendo los 
propios centros quienes los solicitan e 
incluyen en su programación general.

El grupo de concejales de Vox exigía 
la identificación de las trabajadoras 
municipales que imparten dichos cursos. 
En concreto, apoyaron esta iniciativa los 
grupos de Vox y del Partido Popular. 
La rechazaron el resto de los grupos:  
PSOE, Ciudadanos y Podemos mientras 
que el concejal no adscrito, Miguel 
Ángel Arranz, se abstuvo. La moción 
pedía que se informara “con exactitud y 
rigor” del contenido de las charlas sobre 
sexualidad y que el Gobierno municipal 
“ponga fin a estos cursos sin autorización 

de los padres”. También reclamaba que 
se identificara a quienes imparten estos 
cursos y hayan podido "insultar” a los 
alumnos que disentían. La Concejala 
de Educación, Ana Sotos, afirmó en su 
intervención que con esta moción de 
Vox “intentan ensuciar la lucha contra la 
violencia de género, poniendo en duda 
las intenciones de este Ayuntamiento, el 
trabajo de los profesionales que imparten 
estos cursos y presionando a los centros 
escolares, entrometiéndose en su 
autonomía pedagógica”. Previamente, 

todos los grupos políticos, excepto Vox,  
apoyaron un acto declarativo por motivo 
del Día Internacional contra la Violencia 
de Género.

La moción presentada por Vox no fue aprobada

El pasado jueves, 25 de noviembre, 
se celebró un pleno en Alcobendas 
donde el Partido Popular pidió la 
comparecencia del alcalde, Aitor 

Retolaza, para que indicara cuál ha 
sido el trabajo realizado por el area de 
Urbanismo y viviendas, cuya cartera 
ostenta el regidor desde hace 4 meses.    
Tras la enumeración de las iniciativas 
llevadas a cabo, y tras un tono 
bronco, según la formación naranja, 
por parte del Sr. Cubián, portavoz del 
PP, el alcalde explicó cómo, "desde 
que no cedió a romper un Gobierno 
estable para Alcobendas", se están 
produciendo debates muy estériles. 
En su intervención, el alcalde relató que 
Ramón Cubián le ofreció un puesto en 

el PP, concretamente la vicealcaldía, si 
abandonaba su grupo y la disciplina de 
partido en la votación para la Alcaldía de 
Alcobendas en el pasado mes septiembre. 
Según Aitor Retolaza, “yo creo que ni 
hace cuatro meses era tan bueno como 
usted me decía, ni ahora soy tan malo 
como apunta. Hace 5 meses me ofreció 
apoyar su candidatura, entonces era 
bueno para usted, y ahora soy malo. 
Usted me dijo ¿qué prefieres ser: dos 
años alcalde o seis vicealcalde?. Yo creo 
que esto es una falta de respeto hacia sus 
propios compañeros y hacia los vecinos, 

porque hay una ley de Transfugismo 
que no se debe saltar” y añadió, “yo, lo 
que sí le digo, es que ni soy tan malo, ni 
soy tan bueno pero sí soy una persona 
de principios, honesta, y con palabra 
y sólo, y únicamente, quiero trabajar 
por y para los vecinos de Alcobendas”. 
En su intervención Retolaza finalizó 
diciendo que, "a pesar de todo sigo 
tendiéndole la mano, le brindo mi 
mano a dialogar y a mejorar, sobre 
todo en Urbanismo, porque usted tiene 
conocimiento y como tiene conocimiento 
le sigo brindando la mano".

El Gobierno de Alcobendas rectifica sus Presupuestos
A intancias del Partido Popular que solicitó su retirada inmediata por ignorar los informes de Secretaría e Intervención

El Grupo Luna de la Policía Local de 
Alcobendas, una unidad específica 
contra la violencia machista, ha recibido 
el Reconocimiento ‘Menina 2021’ por 
su “compromiso con las víctimas de 
violencia de género”.
Esta unidad específica está integrada 
por 15 hombres y mujeres formados 
especialmente en violencia de género, 
que presta servicio las 24 horas y tiene 
como misión atender y proteger a la 

mujer víctima de violencia de género en 
cualquiera de sus manifestaciones.
“Es un honor para la Ciudad de 
Alcobendas que se reconozca la gran 
labor que realiza el Grupo Luna en su 
lucha diaria contra la violencia de género. 
Este reconocimiento pone en valor el 
formidable trabajo de nuestra policía y el 
Grupo Luna que lleva luchando en favor 
de la igualdad durante más de 15 años” 
subrayó el alcalde de Alcobendas, Aitor 

Retolaza. El regidor añadió que todas 
las mujeres que quieran denunciar una 
situación de maltrato machista pueden 
llamar al 696 697 780.
“Jamás seremos una sociedad libre si la 
mitad de ella está en riesgo de sufrir la 
arbitrariedad y el abuso del machismo” 
subrayó la Delegada del Gobierno en 
Madrid, Mercedes González, durante la 
entrega de estos reconocimientos.
Los Premios Menina son otorgados por la 

Delegación del Gobierno de Madrid para 
reconocer una labor de compromiso. 

El Grupo Luna, Premio “Menina 2021” por su labor

Tras evidenciar el Partido Popular 
de Alcobendas, a través de su 

portavoz Ramón Cubián, la nulidad 
de los presupuestos de 2022, el 
gobierno de PSOE y Ciudadanos en 
Alcobendas se ha visto obligado a 
rectificarlos para poder seguir adelante. 
Para Ramón Cubian, Secretario General 
y Portavoz del Partido Popular, “su 
intención es enmendarse a sí mismos, 
tratando de subsanar así las deficiencias 
puestas de manifiesto, por tanto, por 
el Grupo Popular, según evidenciaban 

Secretaría, Intervención y la Tesorería 
Municipal” y añade, “Una vez recibamos 
sus rectificaciones, y los presupuestos 
cumplan toda la legalidad vigente, 
podremos plantearnos realizar las 
enmiendas correspondientes. Recordar 
que el pasado 9 de noviembre el 
Partido Popular de Alcobendas solicitó 
la suspensión del plazo para realizar 
enmiendas a los Presupuestos, ya que 
los informes de Tesorería, Intervención 

y Secretaría, alertaban sobre la falta 
de rigor y del riesgo de aprobar estos 
presupuestos elaborados por PSOE y 
Ciudadanos y acusaron al Gobierno de 
Alcobendas de endeudar a la ciudad, 
presupuestando un préstamo de 43 
millones de euros para 2022, a lo que 
se sumaba la falta de consignación para 
cubrir los intereses del préstamo y de 
los que pudiera generar en la cuenta 
corriente.
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La moción presentada por Vox no fue aprobada

El Grupo Luna, Premio “Menina 2021” por su labor
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Reordenación del tráfico en la Calle Constitución
Para mejorar la movilidad, se establece sentido único entre la Av. de España y la C/ Oviedo, desde el 3 de Diciembre

El Ayuntamiento de Alcobendas, a 
través de las Mediatecas Municipales, 
presenta el programa "Bibliotecas 
Humanas". 

Se trata de espacios de encuentro 
donde las personas se convierten en 
libros humanos que cuentan a otras sus 
experiencias, vivencias y pensamientos. 
Si lo habitual es acudir a las bibliotecas 
a pedir un libro,  en las Bibliotecas 
Humanas en lugar de libros lo que nos 
llevamos son las experiencias y vivencias 

de otras personas. Personas que 
comparten con otros sus historias con 
el mismo objetivo que un libro: aprender 
de alguien. Como punto de arranque a 
este novedoso proyecto, las mediatecas 
ofrecen 15 libros humanos, 15 personas 
que se han ofrecido para compartir sus 
vivencias con quien las quiera escuchar. 
Por eso, se abre el plazo de inscripción 
para participar como “escuchante” 
de cualquier historia. Las historias, los 
libros humanos, de estas 15 personas 
se pueden ver un booktrailer a través de 

alcobendas.org y en las redes sociales 
municipales y escucharse de boca de 
sus protagonistas en la sesión que tuvo 
lugar el 25 de noviembre de 19:30 a 21 
horas en la Mediateca Pablo Iglesias, 
realizando una inscripción a través 
del correo animacion.mediatecas@
aytoalcobendas.org indicando qué “libro 
humano” le gustaría escuchar. Una 
manera diferente de animar a adquirir el 
hábito de la lectura. La idea pinta bien, 
ahora solo queda tabular los resultados 
y desear éxito a tan novedosa iniciativa.

“Bibliotecas Humanas”, una novedosa iniciativa 

Desde el viernes, 3 de diciembre, 
habrá una importante modificación en 
la circulación por la calle Constitución, 
ya que se establece, también, sentido 

único en el tramo comprendido desde la 
avenida de España a la calle Oviedo.

Por una Movilidad 
más lógica
Con esta medida, el Ayuntamiento 
persigue alcanzar una movilidad más 
lógica, eficiente, sostenible y accesible, 
que dará mayor protagonismo al peatón, 
a los nuevos medios de movilidad 
personal y dar un impulso a la promoción 
del comercio local.

Objetivos
• Favorecer la actividad comercial, al 
asegurar la movilidad de la zona por los 
accesos de entrada y salida de las calles 
Manuel Serrano Frutos, Gobernador, 
Manuel Gómez Oria, Príncipe y Primero 
de Mayo, quedando estas calles en su 
situación actual, sin sufrir cambio alguno.
• Mantener la totalidad de los 
estacionamientos existentes, siendo 
más seguro el aparcamiento en ambos 
laterales al dejar la calle en sentido único.
• Mejorar la seguridad vial, favoreciendo 

una conducción más calmada y fluida.
• Asegurar la recogida de residuos 
sólidos urbanos. Los camiones de 
recogida harán un solo recorrido.
• Dar protagonismo al peatón, al reducir 
el espacio de calzada para el vehículo.
• Impulsar los desplazamientos en 
vehículos de movilidad personal. 
Bicicletas y patinetes eléctricos ganan 
un nuevo eje de penetración al Distrito 
Centro.
Un aviso de interés para todos los que 
se quieran acercar por estas centricas 
calles de la Ciudad de Alcobendas.

“Alcobendas por la Palma” recauda 16.160 euros 
Una noche repleta de solidaridad y de momentos muy emotivos

 

El viernes 31 de diciembre, gracias 
a la mejora de la situación sanitaria 
y a la evolución de la pandemia de 
la COVID-19, Alcobendas volverá a 
celebrar su San Silvestre, que en 2021 
será la decimocuarta edición.
Según la organización, el ritmo de 
inscripciones está superando todas las 
espectativas. Debe ser que todos están 
deseando participar en esta prueba de la 
Navidad de Alcobendas que, por razones 

obvias y pandemicas, el año pasado no 
se pudo celebrar de manera presencial. 
Por lo tanto, si nos permiten el consejo, 
todos los que quieran participar no se 
pueden despistar porque el límite de 
participantes esta marcado en 2.000. 
Una de las novedades de esta edición es 
la colaboración con el Programa Mundial 
de Alimentos de Naciones Unidas, por 
lo que la organización, la Asociación 
San Silvestre Alcobendas, donará a este 

programa 1 euro de cada inscripción. 
Además, existe la posibilidad de colaborar 
con este programa con donativos 
desde www.sansilvestrealcobendas.
com. Como en las últimas ediciones, las 
inscripciones se realizarán vía internet, a 
través de la web de la carrera, hasta el 
jueves 30 de diciembre. El precio de la 
inscripción es de de 16,50 euros. Entre 
los participantes, donados por "Casa 
Cebreros" se sorterán dos jamones y  

otros dos se entregarán a los dos mejores 
disfraces, como todos los años.

La XIV San Silvestre de Alcobendas viento en popa

El concierto solidario “Alcobendas 
por la Palma” ha conseguido 

cumplir con los objetivos y recaudar 
16.160 euros, que irán destinados 
a los vecinos y vecinas de La Palma 
afectados por la erupción del volcán. 
El concierto Alcobendas por La Palma 
fue una noche llena de solidaridad, 
de momentos muy emotivos 
protagonizados por palmeros y palmeras 
que enviaron vídeos donde mostraban su 
agradecimiento a la ciudad de Alcobendas 
y, por supuesto, lleno de muy buena 
música con la actuación desinteresada 

de Javier Gurruchaga y la Orquesta 
Mondragón, Juan Valderrama, Sés, María 
Peláe, Tony Carmona y Carlos Catana. 
La Concejala de Cultura, Rosario Tamayo 
(Cs), ha hecho entrega de la cantidad 
recaudada a Almudena Reguero Saá, 
presidenta comarcal de Cruz Roja, 
organización encargada de hacer llegar 
esta cantidad a los damnificados por el 
volcán de La Palma. Tamayo ha dado 
las gracias a todas las personas que 
adquirieron una entrada solidaria para 

el concierto –tanto a las que asistieron, 
como a las que no pudieron acudir pero 
sí quisieron ayudar–, a los artistas que 
actuaron generosamente y a todos los 
medios de comunicación que ayudaron 
a difundir y dar a conocer este concierto.
Otra buena idea gestada, como otras 
tantas, por la Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcobendas liderada 
por la Concejala Charo Tamayo. Desde 
aquí nuestra enhorabuena por ésta y 
otras iniciativas de esta delegación.



Diciembre 2021 7      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD

La XIV San Silvestre de Alcobendas viento en popa
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El XXXII Premio Nacional de Poesía “José Hierro”, para Carmen Palomo   
El Premio está dotado con 9.000 euros y la publicación de la obra ganadora en la Colección de la Universidad Popular

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, en particular la Delegación de 
Desarrollo Local, en colaboración con las 
asociaciones empresariales ACENOMA 
Y ANOME, promueven su Campaña 
de Dinamización del Comercio Local 
con el fin de potenciar la economía de 
proximidad, apoyando a los negocios y 
emprendedores de la ciudad.
Se trata de que los comercios 
desarrollen acciones que conviertan sus 

negocios en más atractivos de cara a 
sus clientes y que estos últimos, a su 
vez, se beneficien de sus compras en las 
empresas de Sanse participando en un 
interesante premio por haber realizado 
sus compras en los comercios adheridos 
a esta Campaña. Se les entrega, de 
forma gratuita, un abeto natural y se les 
instala una moqueta de color rojo en el 
acceso del establecimiento. Se ofrecen 
también cuatro premios a los mejores 

escaparates y se sorteará una estancia 
vacacional. Los clientes, por su parte, 
optan a cuatro premios de 500€ cada 
uno para realizar sus compras en los 
comercios de la ciudad. El Vicealcalde, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero, ha 
destacado “el constante soporte que 
se ha venido efectuando desde el 
Consistorio con este tipo de acciones 
que refuerzan la actividad del comercio 
local desde el Plan Sanse te Ayuda".

En marcha la Campaña de Dinamización del Comercio Local en Sanse
Una vez más, Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes, ACENOMA y ANOME, de la mano 

El XXXII Premio Nacional de Poesía José 
Hierro, que otorga la Universidad Popular 
José Hierro del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, ha recaído en 

esta edición en el poemario "Dido", de 
Carmen Palomo Pinel (Madrid, 1980).
El jurado del Premio José Hierro, 
compuesto por Pureza Canelo, Ángel 
García López, Olvido García Valdés, 
Antonio Hernández y Manuel Rico Rego, 
quien ocupa la vacante que dejó Joaquín 
Benito de Lucas, recientemente fallecido, 
ha destacado “lo originalidad y arriesgado 
de la obra ganadora; además, innova el 
lenguaje que emplea sin renunciar a lo 
clásico”.
En esta edición, se han presentado 
312 obras, “algunas con una excelente 
calidad”, aseguran los miembros del 
jurado y a cuyos autores también felicitan 

y animan a continuar con su actividad 
literaria.

“Un libro brillante que 
transmite frescura”
“La obra ganadora es un libro brillante, 
que transmite frescura y una inmensa 
calidad literaria tratándose de una autora 
aún muy joven. Cuando le he comunicado 
que había obtenido el premio, se sintió 
muy emocionada”, comenta Tatiana 
Jiménez (PSOE), Concejala de Cultura.
El Premio Nacional de Poesía José 
Hierro está dotado económicamente 
con 9.000 euros y la publicación de 

la obra ganadora en la colección de la 
Universidad Popular.
Es Doctora con Premio Extraordinario 
en Derecho Romano, materia de la que 
es profesora en la Universidad CEU San 
Pablo de Madrid. Como escritora y poeta 
ha obtenido numerosos reconocimientos. 
En 1998 obtuvo el premio de poesía 
“Miguel Hernández” y, en 2006, el primer 
premio del Concurso Internacional de 
Sonetos Memorial Bruno Alzola. Ese 
mismo año, logró el accésit del Premio 
Pilar Fernández Labrador y resultó 
ganadora del Premio Gravitaciones, con 
la obra “Madre de cenizas”. Nuestra más 
sincera enhorabuena a Carmen Palomo.

El objetivo es potenciar la economía de proximidad, apoyando a negocios y emprededores

                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Este año hemos querido encender 
la Navidad en San Sebastián de 
los Reyes de una manera festiva y 
diferente, dando luz a nuestra ciudad 
para que nuestras calles presenten 
otro colorido y otro ambiente propio 
de estas fechas.
El día del encendido de la ciudad 
se congregaron cerca de 1.000 
personas que disfrutaron de la 
música, de la chocolatada y de la 
presencia de nuestra vecina Ainhoa 
en el escenario. 
En este acto, que marca el inicio 
de la Navidad, quisimos visibilizar 
la solidaridad de los vecinos de 
SanSe que han dejado más de 3 
toneladas de tapones solidarios en 
los puntos limpios de proximidad 

para ayudar a Ainhoa. Para hacer 
más llevadera su vida y financiar las 
múltiples operaciones, para paliar las 
consecuencias de su enfermedad 
rara, el síndrome de Treacher-Collins.
Ella y su familia han recibido desde 
junio el apoyo de todos vosotros y 
de este Ayuntamiento. Ese cariño y 
ese calor de compromiso vecinal, el 
de ayudar a otros, es lo que debe 
presidir en estos días. 

Una Navidad para
todos los vecinos
Esta ola solidaria encaja a la 
perfección con el lema “La Navidad 
eres tú”, el mensaje elegido para estas 
fechas tan entrañables. Esta frase 

pone en el foco la importancia de las 
personas, de cada vecino, de cada 
persona, para hacer llegar el calor y 
el cariño que todos debemos tener 
en Navidad y, cómo no, todo el año.
El alumbrado navideño no sólo 
significa encender unas luces, 
también queremos hacer ver que, al 
igual que a los Reyes Magos les marcó 
el camino una estrella, en SanSe 
iluminamos la ciudad para que se 
mantenga el sueño y la ilusión de los 
más pequeños y  de todas las familias.

Más de 70 actividades
en SanSe
Por este motivo os invitamos 
a participar en las más de 70

actividades de Navidad que hemos 
preparado desde las concejalías 
de Festejos, Juventud e Infancia, 
Cultura, Deportes y Mayores.
Os animo también a que estéis 
presentes en las citas de siempre: 
visitar el Belén Monumental, entregar 
vuestra carta a los Reyes Magos, y, 
cómo no, ver este año la tradicional 
cabalgata con más ilusión que 
nunca.
Desde el Ayuntamiento se os invita 
a celebrar la Navidad con la familia, 
vuestros amigos y también con los 
vecinos. Dicho esto, en nombre de 
todos los vecinos, os deseo con 
cariño que disfrutéis de unas fiestas 
navideñas muy especiales. 

          MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE
          Vicealcalde de San Sebastián de los Reyes / @MPerdiguero

   La Navidad eres tú
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2 millones euros de para modernizar la Policía Local
31 nuevos agentes se incorporarán a la plantilla de la Policía Local en 2022

El Ayuntamiento de Sanse, en particular 
la Delegación de Parques y Jardines, 
retoma la campaña de poda que en 2020 
tuvo que suspenderse tras los trabajos 
de emergencia derivados del impacto de 
Filomena en la ciudad.
“Podríamos calificar esta nueva campaña 
de poda como la de la normalidad tras 
el paso de la borrasca Filomena en 
2020”, afirma la concejala de Parques 
y Jardines, Alejandra Muñagorri (Cs). 
“Una circunstancia”, prosigue, “que tuvo 
una incidencia muy acusada en nuestra 

ciudad y que nos obligó a atender de 
manera temprana e intensiva todas las 
incidencias que causó esta emergencia”.
A comienzos de noviembre se inició la 
campaña de poda 2021/22, que finalizará 
el 31 de marzo del próximo año. Se van 
a tratar 4.500 unidades, repartidas entre 
el arbolado viario y el que se haya en el 
interior de las zonas verdes municipales. 
Las principales especies sobre las que 
se va a actuar son olmos, plátanos de 
sombra, así como arces, perales, melias 
o robinias, entre otras. El tipo de poda, 

depende de las necesidades, así como 
de las características del arbolado. La 
principal finalidad es la reducción de 
riesgos en la vía pública, así como evitar 
molestias a los vecinos. En este sentido, 
se van a realizar podas de formación y 
mantenimiento, de limpieza, de rebaje de 
copa o en cabeza de gato. Los medios 
que se van a emplear son cinco equipos, 
compuestos cada uno por dos oficiales 
jardineros y un jardinero, brazo articulado 
de poda y un camión Nissan cabstar, 
además de una trituradora.

Sanse retoma y pone en marcha su Campaña de Poda

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes está implantando durante 
el presente mandato un Plan de 
Modernización en medios humanos 

y materiales de su Policía Local, sin 
precedentes. Distribuido en dos fases, 
el citado Plan alcanza cerca de dos 
millones de euros. Esta importante 
reestructuración supone un antes y un 
después en la dotación de equipos para 
seguir manteniendo la seguridad de una 
ciudad que ha crecido notablemente y 
que necesita afrontar nuevos retos con 
una mayor solidez en las actuaciones 
policiales y en la protección ciudadana.
El impacto económico de la Ley de 
Coordinación se ha traducido en 
un esfuerzo económico en medios 

humanos de 300.000 euros en 2020 y 
de 500.000 euros en los años siguientes. 
Todo este avance supone que para 2022 
el presupuesto se ha incrementado 
en 700.000 euros para afrontar una 
transformación necesaria
El vicealcalde delegado de Seguridad 
Ciudadana, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero (Cs), ha destacado que 
“este plan de modernización, con 
los importantes cambios que están 
gestionándose, suponen nuestra gran 
apuesta por una ciudad más segura. 
Estamos poniendo al día a nuestra Policía 

Local, en un tiempo récord”, prosigue,  
“con el fin de atender demandas 
históricas que llevaban años en un cajón, 
incorporando herramientas y medios que 
nunca antes habíamos tenido en San 
Sebastián de los Reyes”. 
En materia de recursos humanos, se 
está reorganizando la plantilla con 
nuevos agentes, habilitando puestos de 
promoción interna en la escala de mando 
e iniciando los procesos de la esperada 
incorporación de 31 efectivos más para 
el próximo año y a los que ya  se les ha 
realizado una recepción de bienvenida.

Pedro María Rivera y Manuel López Azorín...Geniales 
Siempre solidarios y activos por su ciudad, por Sanse, en el 50 Aniversario la Parroquia Nuestra Señora de la Vid

El proyecto #MadridNorteComparte 
ha dado el pistoletazo de salida y ya 
los vecinos y todas aquellas personas 
que trabajen en San Sebastián de los 
Reyes podrán utilizar la aplicación Hoop 
Carpool para compartir coche en sus 
desplazamientos diarios. La puesta en 
marcha de este proyecto facilita a todos 
los vecinos la posibilidad de conocer 
gente que viva y trabaje o estudie cerca 
con el fin de que puedan compartir 

coche en sus desplazamientos del día a 
día. De esta forma se puede compartir 
gastos, ahorrar tiempo y evitar emisiones 
contaminantes.
San Sebastián de los Reyes es una 
ciudad con una alta dependencia del 
vehículo privado por las distancias y 
las conexiones de transporte. Un alto 
porcentaje de los vecinos y vecinas salen 
diariamente del municipio para trabajar 
o estudiar y, además, las oficinas y 

empresas de esta zona reciben miles de 
personas a diario.
“Es por ello que el Ayuntamiento ha 
decidido emprender esta iniciativa 
para incrementar la ocupación de los 
vehículos con objeto de facilitar la vida 
a la ciudadanía y reducir el impacto 
medioambiental derivado del tráfico 
rodado” según declaraciones de la 
Concejala de Medio Ambiente, Patricia 
Hernández (CS).

El Ayuntamiento lanza la aplicación “Hoop Carpool” 

 Nos lo decía Laura Rodriguez en un 
estupendo reportaje en Canall Norte 
Tv Digit@l...es relativamente fácil verles 
coincidir en diversos espacios, pero no 
tan frecuente verles compartir escenario 
como ocurrirá este fin de semana. El poeta 
Manuel López Azorín y el compositor 
Pedro María Rivera preparon y llevaron 
a cabo un concierto solidario que tuvo 
lugar el sábado 20 de noviembre, a las 
12.00 horas en la Parroquia Nuestra 

Señora de la Vid, concierto que formó 
parte de los actos conmemorativos del 
50 aniversario de esta iglesia.
Pedro María y Manuel, que tienen un 
vínculo estrechísimo desde hace muchos 
años con esta parroquia, una vez más 
han demostrado su solidadridad y su 
capacidad de compromiso. Desarrollaron 
un programa especial, vertebrado por la 
música y la poesía, integrado por doce 
temas y con el foco puesto en diversos 

asuntos de actualidad que nos tocan a 
todos, desde la pandemia hasta el volcán 
de la Palma.
Ubicada en la Avenida de la 
Independencia, la Parroquia Nuestra 
Señora de la Vid nació hace 50 años, 
cuando esta localización -limitada por el 
barrio de La Zaporra y las urbanizaciones 
Castilla o Lomas del Rey- marcaba el final 
de la ciudad. Desde entonces ha estado  
siempre muy cerca de los vecinos.
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Vuelve a celebrarse, con más ilusión que nunca, el “BELÉN 
VIVIENTE VILLA DE ALALPARDO” en su XXIV edición

El mayor Concurso de España de canarios gloster se celebró en Alalpardo 

Participaron 556 canarios diminutos 
y moñudos de la raza Gloster 

pertenecientes a 60 criadores, los 
mejores de toda Europa.
Se trata de canarios muy pequeños, 
de tan solo 11 centímetros de altura y 
unos 15 gramos de peso y de forma 
redondeada. Destaca el moño que lucen 
estos pájaros domésticos, robustos y 
prolíficos. Es fácil la cría pero difícil de 
conseguir ejemplares de tanta belleza 
como los que participaron en el mayor 
Concurso de España de la raza gloster, 
celebrado en el municipio de Alalpardo y 

organizado por el Club Gloster Madrid.
El canario gloster es una raza resultado 
del cruce entre canario crested y canario 
harzer y border. El nombre de gloster 
vienen de un condado inglés donde fue 
criado este pájaro con moño. Además 
se entregó un trofeo de agradecimiento 
al Ayuntamiento del por su colaboración 
y ofrecimiento para realizar el Concurso 
en Valdeolmos-Alalpardo y sus 
instalaciones. El premio lo recogió el 
Alcalde, Miguel Ángel Medranda. 

Será el 25 y 26 de diciembre a las 19 horas en el Parque de Nuestra Señora del Rosario

El Belén Viviente Villa de Alalpardo, 
comienza a representarse en el año 
1997, este año es la XXIV edición. 
Numerosos vecinos participan en esta 
tradición. Desde entonces se ha venido 
celebrando año tras año, asistiendo 
numerosos visitantes formando largas 
colas desde todos los lugares de 
España, no solo de los municipios más 

cercanos. Además, un año lo visitó 
un grupo de la televisión japonesa que 
quería contemplar cómo se realizaba. Y 
es que el Belén Viviente del municipio, si 
de algo puede alardear es de la perfecta 
organización y de la entrega de los 
trabajadores municipales y de todos los 
figurantes que lo hacen posible, llegando 
a soportar temperaturas muy bajas, pues 

estamos hablando de pleno invierno y de 
una hora donde el sol ya se ha escondido 
para dar paso a la noche. Este año, y tras 
la reunión del ayuntamiento con todos 
los responsables, han decidido que, 
guardando todas las medidas sanitarias 
necesarias, era posible su celebración, 
después de interrumpirlo el año pasado 
por la actual pandemia.

Escena del Belén Viviente

Se exhibieron 556 canarios diminutos y con moño, pertenecientes a 60 criadores, los mejores de Europa

Trofeo de agradecimiento recogido por el alcalde
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          Brujuleando

El pasado 17 de noviembre en la sala 
Al-Artis, se celebró la entrega de 
premios a los mejores estudiantes 
del año 2021.

Desde el año 2009 empezó a hacerlo  
el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo, premiando a los MEJORES 
ESTUDIANTES de los dos colegios del 

municipio. Del colegio Ramón Linacero, 
fueron 6 estudiantes de primero a sexto 
de Primaria y por parte del colegio Árula 
fueron 12 estudiantes los premiados: 6 de 
Primaria, 4 de la ESO y  2 de Bachillerato. 
También en 2021 se volvió a reconocer 
el talento y esfuerzo. Recogieron su 
diploma y regalo en la Sala Al-Artis.Al 
acto asistieron además los premiados y 

sus familias, el Director de Área Territorial 
Madrid-Norte, José Carlos Fernández 
Borreguero, la Directora del Colegio 
Ramón Linacero, Miriam Pisano, el 
Director del Colegio Arula, Ignacio Pardo 
Luzardo, el Concejal de Educación y 
Relaciones Institucionales Jesús Ayllón, 
y el Alcalde del municipio, Miguel Ángel 
Medranda. 

LOS RUNNERS DEL 
ART,  POR ESPAÑA

Los runners del ART 
(Alalpardo Running Team) 
llevan el nombre de Alalpardo 
allá donde van a correr. 
Numerosas carreras por 
toda España en 2021 en las 
que han lucido el nombre de 
Alalpardo en sus camisetas. 
Juan Muñiz, Oscar Cordero, 
Sergio y Miguel, Fran, Dani, 
Rony y Emy, son algunos 
de los corredores que han 
llevado bien alto el nombre 
de Alalpardo  y su bandera 
por diferentes carreras de 
gran dificultad a lo largo de 
la geografía española.

ALEJANDRO 
MONTERO CAMPEÓN 

DE CICLISMO 
ADAPTADO

Alejandro Montero se 
proclama Campeón de 
la Copa de España de 
Ciclismo Adaptado 2021 en 
la categoría MC3 gracias 
a su regularidad en las 6 
pruebas disputadas. Se trata 
de una competición ciclista 
en la que se engloban desde 
2017 todas las categorías 
del ciclismo adaptado. 

Un año más el Ayuntamiento volvió a premiar
a los Mejores Estudiantes del municipio

12 años lleva el Ayuntamiento premiando y reconociendo su talento y esfuerzo 

Volvió al municipio el Gran Premio ‘Villa 
de Alalpardo’ de Ciclocross en un 14 de 
noviembre muy soleado. Es la cuarta 
ocasión que se celebra en Alalpardo 

la segunda prueba más antigua que 
hay en la Comunidad de Madrid. La 
PC Ciclonorte, en colaboración con 
el Ayuntamiento organizaron el XVI 
Ciclocross PC Ciclonorte-GP Villa de 
Alalpardo, cuarta puntuable del torneo. 
Como en años anteriores, se celebró en 
el parque de Los Adobes. La prueba, 
puntuable 1.33.5 para el ránking 
nacional, transcurrió por un circuito 
predominantemente plano.

Por cuarta vez volvió a Alalpardo la Copa 
Comunidad de Madrid de Ciclocross Uves Bikes 

Es la segunda prueba más antigua de la Comunidad de Madrid

  6 estudiantes del colegio Ramón Linacero y 12 del colegio Árula fueron premiados en una sala Al-Artis abarrotada 

El Consejero de Administración Local 
y Digitalización de la Comunidad de 
Madrid, Carlos Izquierdo, ha visitado 
el municipio de Alalpardo para poder 
comprobar, junto con el alcade Miguel 
Ángel Medranda, las obras realizadas en 

el campo de fútbol. Según el Consejero 
“Es un complejo deportivo con 6 
piscinas, pistas de padel y de tenis, 
haciendo obras también en la cubierta, 
ampliación de graderío, vestuarios, 
cafetería y aulas de formación”. 

El nuevo PIR para el 2022 
será de 3,2 millones de euros
Siendo consciente de que son ya 27 
equipos y que todos los años se celebra 
el Torneo Vicente del Bosque, añadió 
“el nuevo PIR para el año 2022 para los 
municipios de Valdeolmos y Alalpardo, 
se verá incrementado en un 25 % 
con respecto al anterior 2016-2019, 

correspondiéndoles aproximadamente 
3,2 millones de euros, destinando el 
25 % de esta cantidad para gasto 
corriente”. 
Para Miguel Ángel Medranda 
“Valdeolmos y Alalpardo precisan de 
diferentes infraestructuras y queremos 
solicitar unas instalaciones multiusos 
para dar cabída a la parte educativa 
de la ESO y Bachillerato así como 
la intención de sustituir el cesped 
artificial en el campo de fútbol, porque 
el desgaste es tremendo”, añadiendo 
“quiero agradecer personalmente al 
Consejero, a la Presidenta y a todo el 
equipo de gobierno de la Comunidad de 
Madrid, el esfuerzo que han realizado”.

Visita del Consejero Carlos Izquierdo a las 
obras del campo de fútbol de Alalpardo

El alcalde, Miguel Ángel Medranda, recibió al Consejero de Administración Local 

El alcalde y el consejero posando con la 
bufanda del C.F. Alalpardo
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Barajas conmemora el Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra las Mujeres

El distrito de Barajas conmemoró el 
Día Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra las Mujeres 
con un programa de actividades de 
concienciación, culturales y deportivas 
que tienen como objetivo principal 
identificar la violencia contra las mujeres 

como primer paso para eliminarla. El 
programa fue muy variado desde el 21 
al 29 de noviembre. Tales como Teatro: 
Las niñas son guerreras y La jaula de 
cristal; Talleres organizados por el 
Espacio de Igualdad Ana Orantes; el 
25 de noviembre se celebró la Jornada 

comunitaria, con talleres y actividades 
organizados por la Junta Municipal 
del Distrito de Barajas, a través del 
Proyecto Barajas Comunitario, y el 
Espacio de Igualdad Ana Orantes; 
Jornada de Autoprotección para 
mujeres, puesta en marcha por el Área 
Delegada de Deporte con la Federación 
Madrileña de Lucha; Charla Mujer y 
Deporte, actividad de sensibilización 
sobre las situaciones de desigualdad 
de las mujeres por el mero hecho de 
serlo, centrada en el deporte y otras 
charlas y conferencias encaminadas al 
impacto y la prevención de la violencia 
contra las mujeres.

Con motivo de la celebración del 25 N, 
Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra las Mujeres, la Junta 
del distrito de Barajas ha realizado un 
minuto de silencio en una semana de un 
completo programa de actividades de 
concienciación, culturales y deportivas 
cuyo objetivo principal es identificar 
la violencia contra las mujeres como 
primer paso para eliminarla de una forma 
rápida. Los vecinos del municipio dijeron 
NO A LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
y participó en la jornada comunitaria 
organizada por la Junta Municipal de 
Barajas, utilizando como lugar principal 
el Espacio de Igualdad Ana Orantes 
para la realización de charlas, talleres y 
conferencias.

MINUTO DE SILENCIO 
EN EL DISTRITO 

DE BARAJAS CON 
MOTIVO DEL 25 N

Con un programa de actividades para identificar la violencia contra las mujeres

El próximo día 6 de diciembre se 
celebrará la ya famosa y tradicional 
XXXII Carrera de la Constitución en el 
Distrito de Barajas a partir de las 11:00 h 
(habrá una salida masculina a las 11:00 
y otra femenina a las 11:02 ) y estará 
organizado por la Junta Municipal de 
Barajas con la dirección técnica de 
MAKING4YOU S.L (www.eventsthinker.
com). La salida será en la c/ Alhaurín. 
Los participantes se comprometerán 
a seguir el PROTOCOLO SEGURIDAD 
COVID-19 y respetar las reglas de la 
competición, así como a conocer el 
recorrido.

XXXII CARRERA DE LA 
CONSTITUCIÓN EN EL 

DISTRITO DE BARAJAS

La concejala delegada de Deporte y 
concejala de Barajas, Sofía Miranda, 
acompañada por el presidente del 
Club Deportivo San Roque, David 
Portilla, ha visitado las obras que se 
están llevando a cabo para mejorar 
la Instalación Deportiva Básica 

Coronales, sede del club de fútbol 
que gestiona la instalación. Las obras 
de esta instalación, ubicada en la calle 
de la Bahía de Málaga, consisten en 
la construcción de cuatro nuevos 
vestuarios, dos para árbitros y dos para 
jugadores, un aseo para personas con 
discapacidad y un cuarto de máquinas, 
por importe de 392.000 euros. Miranda 
ha explicado que la Junta Municipal 
de Barajas ha destinado cerca de 2,6 
millones de euros a obras de mejora 
de distintas instalaciones deportivas 
del distrito en el presupuesto del año 
2021. Así, además de las actuaciones 
visitadas, se realizarán reformas en 

el Centro Deportivo Municipal Barajas, 
el Pabellón Villa de Madrid y las 
instalaciones deportivas básicas Orión 
Júpiter, Alameda de Osuna, Barrio del 
Aeropuerto, CD Barajas y Playa de 
Bolnuevo.

La Junta de Barajas destina 392.000 euros a  
mejorar la Instalación Deportiva Básica Coronales 
Sofía Miranda visita las obras de esta instalación en la calle Bahía de Málaga

El 6 de diciembre a las 11 h

Sofía Miranda, durante la visita Obras de mejora en el campo de fútbol

El Ayuntamiento habilita un circuito para hacer 
deporte al aire libre en el distrito de Barajas

La concejala Sofía Miranda ha 
visitado la nueva instalación ubicada 
en la calle Playa de Bolnuevo, en el 
barrio Timón.

El distrito de Barajas cuenta con una 
nueva instalación deportiva básica 
en la que poder hacer ejercicio al aire 
libre en la calle Playa de Bolnuevo, en 
el barrio Timón. Se trata de uno de los 
80 circuitos para practicar calistenia 
que el Área de Medio Ambiente y 
Movilidad ha puesto en marcha. La 
concejala del distrito, Sofía Miranda, ha 
visitado la instalación que se ha llevado 
a cabo con una inversión de 40.000 

euros y ha manifestado que “desde el 
Ayuntamiento apostamos por poner 
en valor los deportes alternativos y 
por eso sacamos el máximo partido 
a los espacios urbanos que tenemos 
en Madrid para practicar todo tipo de 
deportes”. La nueva zona deportiva 
cuenta con anillas, barras monkey 
para recorrer en suspensión, barras 
paralelas, bancos para abdominales y 
suelos de caucho.

Por decisión del excomponete del 
grupo Mecano, Nacho Cano, finalmente 
trasladará su proyecto de la pirámide 
y su musical 'Malinche' del distrito de 
Hortaleza, al de Barajas, exactamente 
se ubicará en IFEMA. El músico ha 

renunciado de esta forma a la parcela 
que el Ayuntamiento de Madrid le había 
autorizado utilizar durante cuatro años 
para acoger su nuevo espectáculo, que 
ahora tendrá lugar en el recinto ferial 
Ifema, según ha confirmado el alcalde.

NACHO CANO 
INSTALARÁ SU 

“PIRAMIDE AZTECA” 
EN IFEMA
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El delegado ha destacado que la 
red municipal compuesta por 12 
centros, en los recibieron atención 
en 2020 más de 30.000 personas, es 
un referente “en toda España”

El delegado de Familias, Igualdad 
y Bienestar Social, Pepe Aniorte, 
acompañado del concejal del distrito 
de Hortaleza, Alberto Serrano, ha 
inaugurado las nuevas instalaciones del 
Centro de Atención a la Infancia 2 (CAI 2) 
que servirán, según ha explicado, para 
impulsar la calidad de la red de centros 

municipales que son “un referente 
de la ciudad y de toda España”. El 
delegado ha recordado, además, la 
calidad de los servicios que presta el 
Ayuntamiento de Madrid: “Se dispensa 
una atención extraordinaria a niños y 
familias que están viviendo situaciones 
muy difíciles, en unas instalaciones que 
acompañan ese gran trabajo” realizado 
por los profesionales de estos centros.

Nuevos mecanismos
de protección
El delegado del área social ha explicado 
durante la inauguración que la Dirección 
General de Familias, Infancia, Educación 
y Juventud acaba de elaborar un nuevo 
protocolo de coordinación entre los CAI 
y las escuelas infantiles municipales que 
consiste en la creación de mecanismos 
de detección “para que podamos 
actuar de forma temprana ante 
cualquier indicio de desprotección”.
Este protocolo de coordinación tiene 
cuatro objetivos básicos: sensibilizar 
a los profesionales de las escuelas

infantiles sobre la gravedad de las 
situaciones de violencia o desamparo 
que puedan sufrir los niños; ofrecer 
información a estos profesionales 
para que sepan detectar cualquier 
situación de este tipo; sistematizar las 
actuaciones a llevar a cabo en caso de 
que detecten a un menor desprotegido 
y, por último, crear un modelo de 
comunicación entre escuelas y CAI que 
permita una actuación rápida y precisa.
“Seguiremos dando pasos para que 
la red de CAI siga siendo un referente 
y, sobre todo, que sea capaz de 
proteger más y mejor a la infancia 
madrileña”, ha concluido Aniorte.

Pepe Aniorte ha inaugurado los equipamientos de este Centro de Atención a la Infancia

El servicio para la protección de la infancia mejora 
con las nuevas instalaciones del CAI de Hortaleza

La V Carrera VUELA Contra la 
Violencia de Género se celebro el 21 
de Noviembre a partir de las 09:00h 
y estuvo organizada por Eventsthinker 
en colaboración con Deportismo. La 
salida fue en la C/ Luis Moya Blanco, 
en Valdebebas. La prueba se disputó 
sobre un recorrido de 21.097, 10.000 
y 5.000 metros, totalmente urbanos. 
Se colaboró con la Asociación Adisli, 
destinando 2 euros de cada incripción 
a esta asociación.

V CARRERA 
VUELA CONTRA 

LA VIOLENCIA DE 
GÉNERO 

Antes de dar la salida, se realizó 
un taller de bicicleta para niños 
y mayores, animado por Xavier, 
del Club ciclista Pedalibre, 
distribuyéndose una Guía para 
usuarios de la bicicleta.

El domingo 21 de noviembre, más 
de 300 personas se dieron cita para 
disfrutar reivindicando el uso de la 
bicicleta en el barrio de Sanchinarro. 
La iniciativa partió de la Asociación 
Vecinal Sanchinarro, como en los 

años anteriores a la pandemia, para 
seguir concienciando al vecindario y 
a las autoridades municipales de que 
Sanchinarro, un barrio bastante llano, 
es muy apto para el uso de la bicicleta 
como medio para desplazarse y hacer 
ejercicio. Por eso piden que se revise 
el trazado de los actuales carriles bici 
y se tracen otros nuevos por los viales 
interiores. También conmemoraron el 
Día de niño, para recordar que el 20 
de noviembre de 1989, la Asamblea 
General de las Naciones Unidas aprobó 
la Convención sobre los derechos del 
niño. s. Los más pequeños pudieron 
disfrutar de diversas actividades, como 
pintacaras, taller de pulseras y juegos 
de paracaídas.

Más de 300 personas en bicicleta por Sanchinarro 
La iniciativa partió de la ASOCIACIÓN VECINAL SANCHINARRO

El 11 y 12 de diciembre a las 19 
h:  Coro Gospel de Madrid, con sus 
conciertos solidarios. Entrada: 15 
euros/Duración: 90 minutos. 
El 15 de diciembre a las 19:45 
h: Paco Álvarez, autor de Somos 
Romanos y Estamos locos estos 
romanos, presenta MITOMORFOSIS. 
Entrada libre/Aforo limitado. El 16 de 
dicimbre a las 18 h:  “MUESTRA DE 
COMBOS Y ALUMNOS DE CANTO DE 
LOS CURSOS MUSICALES.
El 20 de diciembre a las 19 h:   LOS 
AUTORES TIENEN LA PALABRA. 
Entrada libre hasta completar aforo. 
Dirigido por Basilio Rodríguez Cañada. 
Profesor, escritor, gestor cultural y 
editor. El 26 y 27 de diciembre a las 
19 h: El Cascanueces. Cía.caraBdanza/
Entrada: 10 euros/Público familiar. El 
28 de diciembre a las 19:30 h: LOS 
SANTOS INOCENTES- STRAUSS & 
FRIENDS; ATLÁNTIDA CHAMBER 
ORCHESTRA. Director: Manuel Tévar. 
Entrada: 15 euros/Público familiar.

DICIEMBRE EN EL 
CENTRO CULTURAL

SANCHINARRO

VUELVEN LOS MERCADILLOS A LA C/ PRÍNCIPE CARLOS DE SANCHINARRO
Los segundos domingos de mes, entre 
las 10 y las 15 h., toca mercadillo en 
la acera de la C/ Príncipe Carlos de 
Sanchinarro, cerca del Metro Álvarez 
de Villaamil. La ASOCIACIÓN VECINAL 
SANCHINARRO ha vuelto a poner 
en marcha esta iniciativa. Cuenta con 
35 puestos donde se puede comprar 
artesanía, adornos, ropa, antigüedades, 
libros y un sinfín de llamativos productos.  

El próximo mercadillo tendrá lugar 
el 12 de diciembre.  En 2022 habrá 
mercadillos en las siguientes fechas: 13 
de febrero, 13 de marzo, 10 de abril, 8 
de mayo, 12 de junio, 16 de octubre, 
13 noviembre, 11 de diciembre y 18 
de diciembre. Quien desee participar 
y colocar un puesto debe escribir un 
correo a mercadillo@avsanchinarro.org
o llamar al teléfono696789248.

El Concejal del distrito entrando en meta

Contó con la participación del 
Concejal del distrito, Alberto Serrano

       Mercadillo en la C/ Príncipe Carlos organizado
   por la Asociación Vecinal Sanchinarro

       
Pepe Aniorte, delegado de Familias, 

Igualdad y Bienestar Social
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                                                                                                                                                                                                                                                                                                            El convenio será sobre las 
infraestructuras de transporte que 
se van a construir en este nuevo 
desarrollo urbanístico de la capital, 
que incluyen una nueva línea de 
Metro y un intercambiador en 
Chamartín.

El consejero de Transportes e 
Infraestructuras del Gobierno regional, 
David Pérez, y el presidente de del Distrito 
Castellana Norte (DCN), Álvaro Aresti, 
han mantenido un encuentro junto con 
sus equipos de trabajo, para avanzar 

los detalles sobre estas importantes 
infraestructuras que lo convertirán 
en un potente eje vertebrador de la 
movilidad de toda la región. Pérez ha 
avanzado que “entre finales y primeros 
del año próximo se firmará el convenio 
bilateral que supondrá una inversión 
de más de 290 millones de euros, de 
los cuales DCN aportará 141 millones 
para la construcción de la nueva línea 
de Metro que dará servicio a MNN. 
Ésta dispondrá de tres estaciones y 
conectará con el nuevo intercambiador 
modal de Chamartín”.

LA COMUNIDAD DE MADRID ULTIMA EL CONVENIO BILATERAL SOBRE LAS 
INFRAESTRUCTURAS DE TRANSPORTE QUE SUSCRIBIRÁ CON MADRID NUEVO NORTE

La Biblioteca Municipal José Saramago, 
situada en la avenida Monforte de Lemos, 
38 del distrito de Fuencarral-El Pardo, 
ha reabierto al público tras las obras 
de remodelación que se han llevado 
a cabo para mejorar la accesibilidad 
en su espacio interior. Se ha instalado 
un ascensor que comunica las dos 
plantas en las que se divide el edificio, 

además de reubicar las diferentes salas, 
emplazando la sala infantil en la primera 
planta, separada así de la sala de lectura. 
Además, se ha ampliado el espacio 
dedicado al público tanto en la sección 
de internet como en la de publicaciones 
periódicas. Siguiendo las pautas de la 
Unesco para cumplir con los objetivos de 
acceso a la cultura y el ocio, la biblioteca 

escolar consta ahora de tres salas. Dos 
de ellas para la realización de talleres o 
salas de grupos que destacan por su 
versatilidad y un salón de actos cuyas 
cristaleras comunican con el parque, 
integrando visualmente la naturaleza del 
exterior. La obra de este equipamiento 
se inició en 2018 atendiendo a las 
demandas de la ciudadanía.

Reabre la Biblioteca Municipal José Saramago tras su remodelación
Las obras de remodelación han mejorado la accesibilidad en su espacio interior
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La Comunidad de Madrid destina 
1.404.129,55 euros a la gestión de 
los residuos en las Mancomunidades 
del Este y Noroeste para que 
puedan mantener en buen estado 
sus infraestructuras de separación 

y reciclaje, cumpliendo con los 
parámetros que exige la Unión Europea. 
Han sido autorizadas dos partidas. La 
primera es una subvención directa para 
la Mancomunidad del Noroeste dotada 
de 650.240,89 euros para abonar el 
gasto del tratamiento durante este año 
en la planta de Colmenar Viejo y las 
Estaciones de Transferencia de Collado 
Villalba, San Sebastián de los Reyes, 
El Molar y Lozoyuela. El segundo 
montante es para la Mancomunidad 
del Este que recibirá 753.888,66 euros 
para suplir los trabajos realizados, en la 
planta de clasificación de envases de 
San Fernando de Henares y la planta 
de tratamiento de Alcalá de Henares.

Más de 1,4 millones de euros 
para la gestión de residuos 

La consejera de Vivienda ha recibido 
a representantes de la compañía 
adjudicataria de los lotes 1 y 2.

La consejera de Medio Ambiente, 
Vivienda y Agricultura de la Comunidad 
de Madrid, Paloma Martín, ha firmado  
con Dorsono Investments el contrato 
de concesión definitiva de los lotes 
1 y 2 del Plan Vive, que supondrá la 
construcción de 3.643 viviendas públicas 

destinadas al alquiler a precio asequible. 
Esta compañía logró el pasado 20 
de octubre la adjudicación de dos de 
los tres primeros lotes en licitación. El 
número uno suma un máximo de 1.769 
viviendas, repartidas en once parcelas 
ubicadas en Madrid, Torrelodones, Alcalá 
de Henares, Colmenar Viejo y Getafe. 
El dos alcanzará un máximo de 1.874, 
distribuidas en doce suelos de Madrid, 
San Sebastián de los Reyes, Tres Cantos, 

La Comunidad firma el contrato de concesión para la 
construcción de las primeras 3.643 viviendas del Plan Vive

En Mancomunidades del Este y Noroeste
El SUMMA 112, el servicio de 
urgencias y emergencias sanitarias de 
la Comunidad de Madrid, ha ganado 
el premio Enfermería en Desarrollo, 
que otorga FUDEN, en la categoría de 
“Trabajo Enfermero” por el proyecto 
“Resultados en salud: dos años 
efectivos del Soporte Vital Avanzado 
de Enfermería en el SUMMA 112". El 
director y el subdirector de Enfermería 
del SUMMA 112, José Luis Pérez Olmo 
y César Cardenete respectivamente, 
recogieron el galardón, con el orgullo 
y la emoción de recibir un premio que 
“es para todos los profesionales del 
SUMMA 112”. Y lo hicieron de manos 
del consejero de Sanidad, Enrique Ruiz 

Escudero, en la gala que se celebró en 
el Teatro Real, a la que también asistió 
la ministra de Sanidad, Carolina Darias. 
El proyecto premiado arrancó en 2018 
y se basaba en el criterio de reducir los 
tiempos de atención al paciente.

El SUMMA 112 recibe un 
premio a su proyecto
En la categoría de “Trabajo Enfermero”

La Comunidad de Madrid destinará 
en 2022 un total de 1.055 millones de 
euros para Universidades y Enseñanzas 
Artísticas Superiores, tras aumentar su 
dotación en 71,7 millones (+6,7), según 
se recoge en el proyecto de Presupuestos 
del Gobierno regional para el próximo año. 
Dentro de esta partida se encuentra la 

financiación de los Centros Superiores de 
Enseñanzas Artísticas, que durante este 
curso 2021/22 tienen un total de 2.401 
alumnos matriculados, un 6,8% más 
que el pasado año. Las modalidades de 
Diseño y de Música congregan la mayor 
parte de los matriculados, exactamente 
con un 29,4% y 26,8%, respectivamente. 

Con motivo de la celebración de la 
patrona de los músicos, Santa Cecilia, el 
consejero de Educación, Universidades y 
Ciencia y portavoz del Gobierno, Enrique 
Ossorio, ha visitado  la Escuela Superior 
de Canto, uno de los seis centros públicos 
existentes en la región que imparten estos 
estudios.

1.055 MILLONES PARA UNIVERSIDADES Y ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES

Reunión con el vicepresidente de la Comisión Europea
 Isabel Díaz Ayuso y Margaritis Schinas se reunen en la Real Casa de Correos

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se ha 
reunido con el vicepresidente de 
la Comisión Europea y comisario 
europeo para la Protección del Estilo 
de Vida Europeo, Margaritis Schinas 
en la Real Casa de Correos.

En la reunión celebrada en la Real Casa 
de Correos, sede de la Comunidad de 
Madrid, dicha reunión le ha trasladado 
la necesidad de que se respete la 
autonomía fiscal de regiones europeas.

También asistió el 
consejero Enrique López
En el encuentro también ha estado 
presente el consejero de Presidencia, 
Justicia e Interior, Enrique López. 
Díaz Ayuso ha manifestado a Schinas 
su preocupación por la falta de 
transparencia y discrecionalidad que, en 
su opinión, está habiendo en el reparto 
de los  Fondos del Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia de la Unión 
Europea por parte del Gobierno central.
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El SUMMA 112 recibe un 
premio a su proyecto

1.055 MILLONES PARA UNIVERSIDADES Y ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS SUPERIORES

                 

  MADRID NUEVO NORTE

NUEVO HITO PARA MADRID NUEVO NORTE: CONSTITUIDA LA 
COMISIÓN GESTORA DE MALMEA - SAN ROQUE - TRES OLIVOS
 •    Es un nuevo hito clave en la actual etapa de gestión urbanística de Madrid Nuevo Norte, tras la constitución el pasado mes de
       junio de la primera comisión gestora del ámbito Centro de Negocios Chamartín.

 •   La agrupación de propietarios comenzará a trabajar en la iniciativa de ejecución del APE 08.20, como paso previo a la constitución
      de la futura Junta de Compensación. 

 •   Cuenta con una superficie de 1.029.647 m2, una edificabilidad de 965.321 m2, oficinas (214.864 m2e), comercios (36.119 m2e) 
 
  

    y viviendas (714.338 m2e) con más de un 20% de esta edificabilidad residencial destinada a vivienda protegida.

Madrid Nuevo Norte ha dado un 
nuevo paso clave en su desarrollo 
al quedar hoy constituida la 
Comisión Gestora del ámbito 
Malmea - San Roque - Tres Olivos 
(APE 08.20). De este modo, la 
mayoría de propietarios de suelo 
de este ámbito urbanístico se 
han agrupado con el objetivo de 
comenzar a trabajar en la iniciativa 
de ejecución del planeamiento. 
Esta constitución permitirá 
empezar a trabajar en la elaboración 
de las bases y estatutos de la 
futura Junta de Compensación, 
entidad urbanística que se 
encargará de redactar el proyecto 
de reparcelación y de gestionar y 
costear las obras de urbanización, 
así como en la redacción del 
proyecto de urbanización del APE 
08.20, documento que deberá ser 
posteriormente aprobado por el 
Ayuntamiento. 

Tanto el proyecto de urbanización 
como las bases y estatutos de 
la Junta de Compensación son 
documentos necesarios para que 
se pueda presentar la iniciativa 
de ejecución del planeamiento del 
ámbito, paso previo a la constitución 
de la Junta de Compensación.
La Comisión Gestora ha quedado 
constituida por 193 propietarios, 
que representan más del 55% 
de la propiedad del suelo, 
con particulares, propietarios 
industriales o promotores 
inmobiliarios, quedando además 
abierta a nuevas incorporaciones.
Se trata de la segunda comisión 
gestora ya en marcha en el 
desarrollo, tras constituirse 
el pasado mes de junio la del 
APE 05.31 Centro de Negocios 
Chamartín, donde se construirá el 

gran distrito de oficinas de Madrid 
Nuevo Norte, con potencial para 
convertir a Madrid en el principal 
centro de negocios del sur de 
Europa.

Más de 7.000 
viviendas, un 20% con 
protección pública 
El ámbito Malmea-San Roque- 
Tres Olivos, con una superficie 
de 1.029.647 m2, cuenta con una 
edificabilidad total de 965.321 
m2, con oficinas (214.864 m2e), 
comercios (36.119 m2e) y viviendas 
(714.338 m2e), con más de un 20% 
de esta edificabilidad residencial 
destinada a vivienda protegida. 
Esta actuación resuelve el borde 
urbano del casco histórico de 
Fuencarral y de los barrios de 
Begoña y Tres Olivos, regenerará 
terrenos degradados en desuso 
y acabará con el aislamiento 
histórico de la zona, solucionando 
problemas de movilidad. Se han 
planificado dotaciones públicas 
que suplirán las carencias 
históricas de estos barrios, 
se ubicarán junto a las zonas 
consolidadas y se dimensionarán 

para cubrir las necesidades tanto 
de los actuales vecinos como de 
los futuros de Madrid Nuevo Norte. 
En cuanto al diseño urbano, el 
ámbito de Malmea - San Roque-
Tres Olivos tendrá un carácter 
eminentemente residencial, 
con más de 7.000 viviendas y 
protagonismo del comercio en 
planta baja. 

El “eje verde”, una 
red lineal de parques 
interconectados

El nuevo desarrollo estará 
recorrido de norte a sur por el 
llamado “eje verde” de Madrid 
Nuevo Norte, una red lineal de 
parques interconectados que 
desembocarán hacia el norte en las 
estribaciones del monte de El Pardo, 
lo que servirá para dar continuidad 
hacia el interior de la ciudad tanto 
al futuro Bosque Metropolitano de 
la ciudad de Madrid como al Arco 
Verde regional. Se pondrá en valor 
el patrimonio histórico y cultural 
de los barrios y el recuerdo de su 
pasado agropecuario e industrial, 
y se integrarán dos ermitas 

históricas en la red de parques: La 
ermita de San Roque, construida en 
el siglo XVI, y la ermita de Nuestra 
Señora de Lourdes, del XIX.

Dos potentes nodos de 
transporte público

El ámbito contará con dos 
potentes nodos de transporte 
público situados al norte y al sur, 
cada uno de ellos compuesto por 
una nueva estación de Metro, una 
estación de Cercanías (la existente 
en Fuencarral Norte y una nueva en 
Fuencarral sur) y varias paradas 
del nuevo sistema de autobús 
prioritario de alta capacidad, con 
plataforma reservada y prioridad 
semafórica. 
La movilidad ciclista se potenciará 
con una nueva red de carriles bici 
que recorrerán el ámbito y que 
conectarán con la red existente, el 
Anillo Verde Ciclista y el carril bici 
de Colmenar. 

El ámbito contará con conexiones 
hacia el este: tres puentes, una 
pasarela peatonal y un túnel 
unirán Fuencarral y Las Tablas. 
Hacia el sur, estará unido con 
el Centro de Negocios por tres 
puentes sobre la M-30: dos nuevos 
en las calles Agustín de Foxá y 
Antonio de Cabezón, y la reforma 
y ensanchamiento del puente ya 
existente en Mauricio Legendre.
Tambien se realizará una 
reubicación y renovación total 
de importantes conducciones 
del Canal de Isabel II, por las que 
circula el 80% del agua potable de 
la ciudad de Madrid. En total, se van 
a sustituir más de 12 kilómetros de 
tuberías, para potenciar la máxima 
eficiencia de los recursos hídricos.

Miembros fundadores de la Comisión Gestora 
APE 08.20 Malmea - San Roque - Tres Olivos
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

Béla Bartók, 
etnomusicólogo

El año que se nos escapa ha celebrado 
el 140 aniversario del nacimiento 
de Bartók. Nació el 25/mar/1881 
en Nagyszentmiklós (Hungría), hoy 
Sânnicolau Mare (Rumanía).  Su 
aportación ha incidido sobre la función de 
la música para su pueblo y cómo ésta ha 
impulsado la creación de una identidad. 
Su madre le enseñó piano a los 5 años. 
Al fallecer su padre se fueron a Vinogradiv 

(Ucrania) y allí, con 9 años,compuso 
pequeñas obras y a los 11 dio su primer 
recital. Recordemos algunos temas de 
su colección ‘Para Niños y piano sólo, 
álbum de 84 canciones’.

Recorriendo países
y culturas

La familia se mudó a Bratislava -entonces 
húngara y ahora eslovaca-, continuó 
piano y emprendió armonía; conoció al 
compositor Ernó Dohnányi y junto a él 
se trasladó a la Academia de Música de 
Budapest.
En 1903, atraído por su historia, 
compuso el poema sinfónico ‘Kossuth', 
en honor a un héroe de la Revolución 
Húngara de 1848. Investigó la música 
folclórica con Kodály, con el que viajó 
a zonas rurales húngaras y rumanas 
profundizando en su cultura y melodías 
tradicionales; su ‘Cuarteto de cuerda nº 
1’ (1908), ya refleja aspectos del folklore. 
De su labor por Transilvania es también 
‘Cantata profana’ (1914) que muestra 
temas navideños de enfoque laico. Su 
tarea de rastreo y arreglos reúne 30.000 
melodías que están depositadas en el 
Museo Nacional de Budapest. Ambos 

incorporaron bases populare a sus 
creaciones -el álbum sugerido es ejemplo 
de ello- e incluso modos de escalas 
pentatónicas -cinco notas separadas 
entre ellas por un tono, y tono y medio-, 
con raíces de tradición asiática.

Variedad de 
actividades y 
creaciones
Fue profesor en la Academia 
citada(1907/34) y director adjunto 
(1919/34), plasmando en Mikrokosmosun 
progresivo estudio del piano. Su creación 
giró de un lenguaje tradicional a otro 
más atrevido en la armonía y el ritmo, 
presentando disonancias respecto a 
los sonidos a los que estamos más 
habituados. 
Sobresalen: seis ‘Cuartetos para cuerda’; 
la pantomima ‘El mandarín maravilloso’ y 
la ‘Suite Nº 1’; El Ballet ‘El principie de 
madera’; la singular ópera ‘El Castillo de 
Barbazul’; el ‘Concierto para dos pianos 
y percusión’. Con el agravamiento 
de la situación política en su país, su 
radical oposición a que sus obras se 
interpretaran en actos nazis y el estallido 
de la Segunda Guerra Mundial,se vio en 

la necesidad de refugiarse en EE. UU. 
(1940).

Estancia en EE. UU.

Le animó su exótica ‘Contrastes, para 
violín, clarinete y piano’ que le encargaron 
Benny Goldman y Joseph Szigeti, con 
quienes compartió interpretación. Pasó 
penurias dando clases y algunos recitales 
y soportando un estado grave de salud 
por una leucemia. 
Su ‘Concierto para Orquesta‘ (1943) le 
ayudó a sobrevivir. Fue investido Doctor 
Honoris Causa por la Universidad de 
Columbia. Al liberarse Hungría, su país 
le ofreció un cargo de diputado yél 
aceptó el puesto, pero previendo que 
probablemente no podría ejercerlo pues 
murió en Nueva York el 26/sep/1945 y 
fue enterrado en Hartsdale. En jul/1988 
se trasladaron sus restos a Budapest 
a petición de sus hijos, Béla y Peter, 
recibiendo un funeral de Estado. 
Su última obra, el ‘Concierto para viola y 
orquesta’, estaba inconclusa y la finalizó 
su alumno y paisano Tibor Serly.

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

El 20 de noviembre Pedro 
María Rivera y yo dimos un 
recital “De la mano” de poe-
sía y música. Fue un acto 
(de los muchos que se están 
realizando), que nos pidió 
José Luis del Castillo, pá-
rroco de Ntra Sra de la Vid 
para celebrar los 50 años de 
su inauguración en Sanse. El 
hilo conductor era el amor (y 

agradecimos su enorme labor 
a  los que trabajan por inten-
tar librarnos de la pandemia), 
porque hablamos de solidari-
dad, (Isla de la Palma, el vo-
luntariado etc.) de esperanza, 
de paz…y ¿Qué significan es-
tas palabras sino AMOR  con 
mayúsculas?  Como la Navi-
dad ya está a la puerta, escribí 
un villancico para terminar el 
acto. El villancico habla del 
frío, pero no climatológico, 
sino del frío frente al egoísmo, 
el afán de poder, los intere-
ses, las guerras, la migración, 
el hambre… En fin, os dejo 
aquí el villancico y un poema 
dedicado al voluntariado. Y 
os deseo a todos unas Feliz 
Navidad y un buen año 2022.
 
La noche es la mañana

Está la noche muy fría 

y frías andas las almas.
Del cielo dicen que llega 
el calor de una esperanza.

La noche está solitaria.
Hay un silencio que suena 
a olvido, rejas, cadenas,
a frialdad, hielo, escarcha...

Del cielo dicen que llega 
el calor de una esperanza.

La noche está tan callada, 
de tanto frío cubierta
que ni cerradas las puertas
se alivia el frío del alma.

Del cielo dicen que llega 
el calor de una esperanza.

Fría noche, y despejada.
Parece que hay luna llena 
mas, sólo alumbra la tierra
una estrella grande y clara.
Del cielo dicen que llega 

el calor de una esperanza.

Estrella: en la noche helada 
parece que el frío alejas
anunciando con tu estela
que la noche es la mañana.

Del cielo dicen que llega 
el calor de una esperanza.

VOLUNTARIADO

Hay gentes que se ofrecen 
– sin pedir nada a cambio – para 
todos,
entregándose siempre de tal 
modo
que parece mentira.
Como ángeles anónimos, sus 
vuelos 
–sin alas, por el suelo – 
se elevan a la altura más hermo-
sa,
la altura de las cosas
que nunca tienen precio,

las que se hacen por nada, y en 
silencio.
Y parece mentira.
Esta vida de extraños procederes  
por tantos, diferentes carac-
teres…
ofrece estos milagros.
Son milagros de amores volun-
tarios,  
milagros solidarios
    (Sobre el perfil de un mundo en      
     el que privan memorias 
     selectivas)
que merecen la gloria 
de sentarse en los trenes de la 
historia.
Sean hombres o mujeres  
se merecen la cima.
Hay personas que valen por sí 
mismas.                                                    
Este poema es del libro “Azul 
de los afectos”(2001) 
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